

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.
Tienda de D. D. Orfila.
Id. de D. N. Fábregas.

EN PROVINCIAS.
Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Preelos de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores: 8 mar. por línea.
Los no suscritores: 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—De *El Telégrafo*:

Un periódico confederado ha publicado en su resumen del 11 de noviembre una estadística curiosa de lo que ha costado á los federales el sitio del fuerte Sumter, en Charleston, que aun seguía defendiéndose á la fecha de las últimas noticias. Dice así: «Desde el día 11 de agosto, en que principió el bombardeo del fuerte Sumter, hasta la fecha, se han disparado contra él 15,583 proyectiles, de los cuales cayeron dentro del fuerte 12,302. Las bajas de la guarnicion en dicho período han sido 27 muertos y 69 heridos, y la bandera ha sido destruida y reemplazada 34 veces. Calculando en 200 libras el peso medio de cada proyectil, resulta que se han lanzado contra el fuerte 3.116.050 libras de hierro, ó sean 115.439 para cada hombre muerto y 30.370 para cada herido, y calculando tambien el peso medio de cada carga de pólvora en 14 libras, tenemos que se han empleado 233,744 libras ó sean 8,657 por cada muerto y 2,434 por cada herido. El fuerte Sumter, convertido en un monton de ruinas, se rie todavía de sus enemigos, que temen pasar por encima de sus escombros.»

—Leemos en un diario de Sevilla: «Nos han referido el triste suceso que tuvo lugar el viernes en el arrabal de San Bernardo. Murió una infeliz mujer que tenia un hijo jóven, como de 20 á 22 años de edad, de oficio hortelano. Al espirar la madre se hallaba en el trabajo, y un amigo suyo, llegando á la huerta, le dijo: «tu madre se ha puesto peor, y si quieres verla viva, véte á tu casa.» Después,

cuando le acompañaba, le añadió: «pero ya la pobre no tendrá remedio y se morirá; aligeremos el paso, pues acaso la encontraremos muerta.» Llegan á la casa; penetra el hijo en la habitacion, y halla á su madre de cuerpo presente. Verla y arrodillarse ante el cadáver, obra fué de un instante; pero entre sollozos y lamentos esclama: ¡Madre mia!! y cae sin vida sobre el cadáver de su madre. Inútiles fueron los auxilios que se le prodigaron. ¡Qué impresion no haria en el corazón de aquel hijo, la siempre dolorosa pérdida de su madre!

—De la *Crónica* de Nueva-York del 25 de noviembre:

Los gastos del gobierno federal durante el año fiscal que terminó en 30 de junio próximo pasado, ascendieron á 903.000,000 de duros, de los cuales 600.000,000 de duros se han invertido en el sostenimiento del ejército, y 66.000,000 de duros en la marina.

—El día 23 llegó á este puerto el vapor *Fulton*, remolcando al vapor confederado *Banshee*, al que apresó el día 21 frente Wilmington. Este buque está construido de planchas de acero de $\frac{3}{4}$ de pulgada de espesor y se divide en cuatro compartimientos flotantes, mide 316 toneladas y cala 8 pies de agua. Esta era el octavo viaje que hacia entre Nassau y Wilmington.

—Segun datos semi-oficiales, el día 20 del corriente habia en poder del gobierno federal 34,000 prisioneros del Sur.

Hasta la misma fecha habian sido alistados y dados de alta en el servicio del Norte 40,000 negros.

—Segun escribe al *Times* de Londres su corresponsal de Nueva York,

á pesar de la guerra civil que está causando tantos estragos en aquel país, no disminuye la actividad del comercio en todos los ramos, y antes al contrario, se nota un aumento de consideracion en el valor de la importacion de mercancías extranjeras en los Estados Unidos durante los diez primeros meses de este año, comparados con igual período del año 1862 y de 1861. En 1861 ascendió el total de importaciones á 23 millones de libras esterlinas; en 1862 subió á 31 millones de libras, y en lo que va del presente año hasta fin de octubre pasa de 32 millones y medio de libras esterlinas (unos tres mil millones de reales).

—De *La Correspondencia*:

Hemos recibido una carta firmada por D. Francisco Miguel Fernandez, en la que se nos comunica la existencia de un invento para la navegacion aérea, debido al genio de D. Gabriel Prieto. El comunicante dice: «Son hasta nueve los motores de una fuerza impulsiva extraordinaria de que dispone, y hasta ahora solo ha empleado cuatro y le han bastado para ver coronados sus esfuerzos de la manera mas lisonjera.»

Antiguo catedrático de física en el seminario conciliar de Valderas, su pueblo natal, y con un grande instinto mecánico que rebeló desde sus primeros años, todos sus amigos, abrigabamos grandes esperanzas en su fuerza de voluntad y competencia, así en la mecánica como en la física y química, sus ciencias favoritas, y sin que por eso deje de serlo, y mucho, en las que á su estado sacerdotal atañen.

El hélice que como motor recuerda hoy M. Nadar para el perfeccionamiento de su obra, es precisamente el

primer auxiliar en la parte de oave que aplicó á su sencillo aparato nuestro ilustrado amigo.

Dado de un corazón muy levantado y de un alma angelical y bella, nada demanda para sí, todo lo hace patrimonio de su Reina, de su patria y de los pobres.»

—Háse repartido la entrega tercera de la *Historia de la sociedad económica de amigos de Madrid*, que está escribiendo con grande éxito el Sr. D. José Lesen y Moreno; éxito que ha ser mayor á medida que crece el interés de las páginas de este importante libro. En esta entrega, el Sr. Lesen se ocupa de los principios de la ciencia económica, espuestos por ilustres escritores españoles, y saca del olvido grandes joyas científicas, debidas á españoles que honraron á la patria con sus talentos.

—Los preparativos de defensa para el caso de que haya guerra europea continúan en Rusia, con grandísima actividad. En San Petersburgo no se cree en la reunion del Congreso europeo, propuesta por el emperador Napoleón, y se teme que si se reune solo dé lugar á la guerra.

—En Turin ha cambiado súbitamente el viento de la política; y de belicoso se ha convertido en pacífico. Este cambio se manifiesta en la prensa; y el *Diritto* aconseja al gobierno que medie entre Francia é Inglaterra para que no fracase la tentativa de reunion de un Congreso europeo.

—A la sociedad de geografía de París se ha dado cuenta de un hecho curiosísimo etnográfico. Ya se sabia la existencia en el centro de Africa de muchas aldeas habitadas exclusivamente por naturales ciegos de padres á hijos; de otras formadas por tartamudos; y de Cafasos en la América meridional, cuya cabellera encrespada se eleva casi á un metro sobre la cabeza; pero no se tenia noticia de que existiese, como asegura Mr. McKay, un pueblo de calvos habitantes en las riberas del Bilon, region meridional de Queensland en la Australia.

—El temporal que ha rugido en Inglaterra durante los dias 3 y 4 del corriente ha producido terribles y numerosos desastres. En Gravenese, Londres, Lowestoft, Birmingham, Liverpool, Bristol, Taunton y Holyhead, las desgracias causadas por este temporal de agua y viento, que ha sopla-

do con una fuerza de 25 á 30 libras sobre cada pié cuadrado de los edificios públicos, han sido especialmente lamentables. Los naufragios se cuentan por centenares en las costas de Inglaterra, y en el puerto de Holyhead naufragaron nada menos que 28 buques el último de los dias mencionados. La mar habia arrojado el sábado último 53 cadáveres á las costas de este infortunado punto, y es probable que esta espantosa cifra no espresa la totalidad de los infelices navegantes que han perecido abogados en tan deshecha borrasca. Desde 1857 no se ha conocido aqui una tempestad mas tremenda.

—Una carta de Eu, en Francia, que publica un periódico de París hablando de los estragos que hizo en aquella comarca el terrible huracan del dia tres del corriente, cita dos hechos que paregerán increíbles á los que no tienen idea de la inmensa fuerza del viento en una tormenta de los trópicos; el primero es el de una niña de dos años que salió al umbral de la puerta de su casa y el huracan la arrebató al momento, como si fuera una pluma, y la arrojó dentro de una acequia que habia á 10 metros de distancia, en donde la encontraron ahogada; el segundo y mas notable es el de haber arrancado el viento, del tejado de una casa, una placa de plomo de mas de 20 quintales de peso.

—El emperador Napoleón I elevó á la dignidad de príncipes ó duques del imperio á 33 de sus compañeros de armas. De estos títulos de nobleza, 11 se han extinguido ya por falta de sucesores y son los siguientes: el título de E. kmühl (Davoust) se extinguió en 1853; el de duque de Castiglione (Augereau) en 1816; el de duque de Dalmacia (Sault) en 1837; el de duque Feltré (Clarke) en 1832; el de duque de Frioul (Duroc) en 1813; el de duque de Gaeta (Gaudio) en 1841; el de duque de Istrida (Bessieres) en 1856; el de duque de Otranto (Foubié) en 1863; el de duque de Niagasa (Marmont) en 1852; el de duque de Danzick (Lefebre) en 1820; y el de duque de Abrantes (Junot) en 1859. Hasta ahora el segundo imperio de Napoleón III, no ha conferido mas que cinco títulos de duque, uno de los cuales se ha extinguido ya con la muerte del duque de Montmorency, hijo primogénito de la reina Cris-

tina de España; los cuatro que quedan son los duques de Melak ff. de Magenta, de Morny y de Persigny. —Leemos en la *Patria*:

«Por varias cartas que hemos recibido de Inglaterra, vemos que ha causado graves recelos al gabinete británico las respuestas simpáticas de los soberanos a la carta imperial relativa á la reunion del Congreso.»

El conjunto de estas respuestas, que pueden servir de base para un acuerdo comun, frustra las intrigas de la política inglesa y la presion que no ha dejado de ejercer sobre ciertos Estados secundarios para arrastrarlos á seguir el ejemplo de Inglaterra y á negarse como ella á tomar parte en un Congreso.

Segun nos escriben, el conde Russell se habia lisonjeado prematuramente con la esperanza de que la proposicion del Emperador no sobreviria á la negativa de Inglaterra, y tal vez el noble conde y sus colegas creyeron con sabrada seguridad que un Congreso era imposible sin la adhesion de esta potencia.

El ministro inglés teme, segun parece, en el dia la reunion del Congreso, ya porque Inglaterra, si su puesto quedara en él vacante, no representaria en adelante un papel activo en la marcha de los negocios de Europa, ya porque, arrastrada por la fuerza de los acontecimientos, se veria quizás obligada á aceptar á última hora esta conferencia que ella sola habria rechazado en un principio con todo tan activo.»

MEMORIAS DE DICIEMBRE.

- 1588. Sitio y toma de Wachtendonck por españoles é italianos al mando del Conde Mansfeld, defendida por los flamencos.
- 1704. Felipe V llega á Barcelona de regreso de Italia.
- 1841. Tratado sobre el derecho de visita firmado en Londres.

El jueves por la noche el señor Marzorati, director de orquesta de este teatro, con motivo de ser su beneficio, ejecutó en los intermedios de la ópera *Un ballo in maschera*, una *Gran fantasia* sobre motivos de *Lucia de Lammermoor*, compuesta por el mismo, y *El Carnaval de Venecia* de Paganini, alcanzando en cada una de las referidas piezas generales, espontáneos y estrepitosos aplausos. Ses veces fué

llamado á la escena en medio del mas vivo entusiasmo, recibiendo en todas ellas calorosas demostraciones de agrado y completa satisfaccion. No recordamos que artista alguno en este teatro haya obtenido jamás ovacion semejante: fué, en efecto, un verdadero triunfo.

En varias ocasiones hemos manifestado el alto concepto que el Sr. Marzorati ha merecido de este inteligente público como director de orquesta; pero, si grande es su mérito como tal, infinitamente mayor consideramos el que tiene como concertista. Incompetentes, pero, para apreciar debidamente al Sr. Marzorati, diremos tan solo que la delicadeza y sentimiento con que expresa los conceptos, la facilidad, limpieza y brillantez con que ejecuta las variantes, y sobre todo su estilo correcto y elegante le elevan á la altura de un profesor de primer orden y le hacen digno émulo de los mas distinguidos y eminentes violinistas de la época.

A los Sres. Suscritores DEL ROMANERO ESPAÑOL CONTEMPORÁNEO.

Causas muy graves y ajenas de todo punto á la voluntad del Director han impedido á este á ocuparse por algun tiempo en la publicacion de su cargo, viéndose esta por consecuencia paralizada, á pesar de sus deseos y de la ansiedad manifestada por sus suscritores, cuyas cartas de reclamacion, que en su mayor parte hasta ahora no han sido abiertas, son contestadas hoy con el envío de entregas y recibos adjuntos á los señores que han remitido fondos. La direccion ruega á todos sus favorecedores que le disimulen sino ha podido contestar particularmente á la numerosísima correspondencia que en este tiempo se le ha dirigido, lo cual empezará á hacer desde esta fecha respecto á las que traten de algun asunto especial mas ó menos relacionado con la publicacion.

Ya ha empezado el reparto y envío de las entregas 19, 20, 21 y 22 de la edicion económica, y quedan en prensa las cuatro subsiguientes, procuran lo en adelante remediar el atraso, haciendo mas frecuentes las remesas.

En cuanto á la edicion de lujo, están de tenidas las últimas páginas que cierran el primer tomo con la cubierta, por cada lista de suscritores y retratos fotográficos de los autores en él comprendidos, porque estos trabajos requieren mucho mas tiempo que los de imprenta, y por otra parte el estado de la atmósfera no siempre ayuda.

Los señores suscritores que han manifestado querer recibir el tomo completo de esta edicion, lo recibirán encuadrado en rústica, y del mismo modo los siguientes, con los retratos de los respectivos autores.

A causa de los muchos estravios y deterioros de entregas de lujo que hemos experimentado, y que nos dejan un número considerable de tomos incompletos, causándonos muy graves perjuicios por el gran cos-

to de la tirada, esta edicion no se servirá en lo sucesivo por entregas, como hasta ahora se ha hecho, sino por tomos ya encuadrados, pasando aviso á los señores suscritores para que abonen su importe al tiempo de recibirlos.

Por todos los retratos que el tomo comprenda, los señores suscritores abonarán solo el valor de dos entregas, que es simplemente el costo del correo y del papel empleado. Los demás gastos de la tirada los hace gustoso el editor en obsequio de sus favorecedores; obsequio que debe tenerse en cuenta, pues solo los 25 retratos en fotografia valen el importe que abona por el total del tomo.

A los señores suscritores de la edicion económica, que deseen tener los retratos, se les remitirán los de cada tomo, ó sean 25 próximamente, remitiendo por carta certificada 20 rs. en libranzas ó sellos de franqueo. Para los no suscritores se venderá la coleccion á 50 rs.

Los señores suscritores á la edicion de lujo que deseen recibir tambien la económica, para no carecer de su lectura, en tanto que los tomos aparezcan, y para reservar aquella, la recibirán con un 25 por 100 de rebaja, ó sea á razon de 3 cuartos la entrega, que es próximamente el costo de la edicion incluso el franqueo.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Santo Domingo de Silos, abad y confesor y San Liberato mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA. — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la iglesia parroquial de Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

† Santo Tomás apóstol.

ORDEN DE LA PLAZA

del 19 de diciembre de 1863.

Servicio para el 20.

Gefe de dia: Sr. segundo Comandante del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12 D. Víctor Lorenzo. — **Parada,** este cuerpo y Granada. — **Hospital y provisiones Zaragoza** — El Sargento Mayor interino. — José Ansaldo y Cedrón.

AVISOS OFICIALES.

El Comisario de Guerra, Inspector del hospital militar de esta plaza.

Hace saber que debien lo proceder: se en pública subasta á contratar el suministro de la carne necesaria para el consumo de los enfermos del hospital militar, por el tiempo de un año á contar desde primero de Enero próximo hasta fin de diciembre de mil ochocientos sesenta y cuatro, prorogable por otro siempre que convenga á la Administracion militar, queda

señalado para el remate el dia 28 del mes actual á las doce de la mañana, cuyo acto tendrá lugar en la Inspeccion de dicho ramo sita en la calle de Anunciay número 28 con sujecion al pliego de condiciones y precios limites que se hallan de manifiesto en dicha oficina y hasta cuya hora serán admitidas las proposiciones que presenten los que quieran tomar parte en la contrata. — Mahon 16 diciembre de 1863. — Felio Passapera y Sayrols.

Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia veinte y uno de los corrientes á las diez de la mañana, se venderán en pública subasta siendo la postura competente ante el Juzgado de Paz de Mercadal por comision de este de primera instancia, ciento noventa y tres cuarteras y una barcilla cebada existente en dicha villa y procedente de la última cosecha de los predios del difunto Sr. Baron de las Arenas: pues así lo llevo mandado por auto de hoy en el juicio voluntario de testamentaria de los bienes de dicho finado. Mahon siete diciembre de mil ochocientos sesenta y tres. — Facundo Cortadellas. — Por su mandado. — Juan Pons Esnº

HAGO SABER: Que en méritos del juicio necesario de testamentaria de Margarita Mora y Borrás que se instruye en este juzgado, se venderán en pública subasta en la audiencia del mismo, siendo la postura competente, el dia veinte y uno de Diciembre próximo á las once de la mañana, cuatro casas de dicha herencia que por falta de postura han sido retasadas, sitas en esta ciudad, tres de ellas calle de Gracia n.º 119 y 121, 223 y 125, y 70, y la otra calle Portal de Mar n.º 5, á tenor de los pliegos de condiciones que obran en poder del pregonero público. — Mahon veinte y cinco de Noviembre de mil ochocientos sesenta y tres. — Facundo Cortadellas. — Por su mandado. — Juan Pons Esnº

ANUNCIOS.

EL TALISMAN.

Proporciona á sus suscritores préstamos de dinero con la mayor equidad sobre hipotecas de fincas urbanas en Madrid, y rús-

licas en todas partes. Se compra papel del Estado y se practica toda clase de negocios.

436,000 Rs. al año distribuidos mensualmente en regalos.

24 suertes cada año en las loterías del gobierno de S. M.

75,000 Rs. en Diciembre de cada año.

Al suscriptor no agraciado en el año se le abonan 200 rs.

Precio de suscripción.

Tanto en Madrid como en los demás puntos de España 9 rs. mensuales.

Los Sres. que paguen adelantado abonarán 26 rs. por trimestre, 50 por semestre y 96 por anualidad.

Por una sola vez pagará además cada suscriptor 20 rs., de ellos, 5 al inscribirse, 5 en el mes de Febrero, 5 en el mes de Mayo y los 5 restantes en el mes de Agosto, con destino á la indemnización de los docientos reales que se darán á cada suscriptor no agraciado.

La revista se publica los días 10 y 25 de cada mes.

Se suscribe en Mahon en casa del Subdirector de la empresa calle de Anunciay n.º 25.- José Paez.

TESORO DE MADRID.

CAJA DE AHORROS PARA LA IMPOSICION DE ECONOMIAS Y CAPITALAS Á INTERÉS FIJO. — SE REALIZAN TODA CLASE DE OPERACIONES MERCANTILES.

UN MILLON de reales

GARANTIZA LA GESTION ADMINISTRATIVA SEGUN PREVIENEN SUS ESTATUTOS.

CONSEJO DE INSPECCION.

PRESIDENTE. — Exmo. Sr. D. Joaquin Francisco Pacheco, *ex-Presidente del Consejo de Ministros y Senador del Reino.*

Sr. D. Carlos Balleras, *Diputado á Cortes y Coasesor general de Hacienda.*

Sr. D. Angel Barroeta, *Propietario y Diputado á Cortes.*

Sr. D. Luis Guijarro y Arribas, *Propietario.*

Sr. D. José M.^a Mendicuti, *Coronel de Infantería y Propietario.*

Sr. D. Martin Belda, *Propietario y Diputado á Cortes.*

Sr. D. Luis Torres de Mendoza, *Abogado y Propietario.* — Secretario.

Fundador y Director general. — D. Joaquin B. Gonzalez.

Directores adjuntos. — Don José Gimenez Leyva. — D. Demetrio Romero Aragon.

DIRECCION GENERAL. — MADRID. — RELATORES, 3 PRINCIPAL.

No corren riesgo de ninguna especie los intereses que se depositen en esta Compañía pues solo facilita sus fondos sobre *prenda pretoria ó garantía positiva* y por lo tanto se hallan exentos de vicisitudes políticas y comerciales.

Las imposiciones serán de dos clases á *Voluntad* y á *plazo determinado* disfrutan-

do las primeras de un

12 por ciento al año.

Las que se verifiquen á *plazo determinado*

Por un año 12'50 por 100.

Por dos 13 idem.

Por tres 13'50 idem.

Por cuatro 14 idem.

Por cinco 15 idem.

Se reciben las imposiciones diariamente desde 20 rs. en adelante en las oficinas de esta Direccion donde se darán prospectos y estatutos gratis á cuantos los deseen y en la Subdireccion de Menorca, calle de Buenaire n.º 14.— Mahon.

LA NACION ESPAÑOLA.

Confitería de Juan Pascual, calle de la Arravaleta n.º 18.

El dueño de dicho establecimiento acaba de llegar de París, y ofrece á sus muchos favorecedores una gran variedad de objetos de lujo de última moda y del mejor gusto, propios para regalos, desde el precio de 400 á 4 rs. vn. cajita.

Para llenar dichos objetos habrá una gran variedad de bombones, frutas y una bonita coleccion de figuritas de adorno, con las correspondientes blondas y danteles, todo esquisitamente elaborado.

Desde hoy quedan de manifesto dichos objetos para cuantas personas tengan á bien honrarnos con sus visitas.

Nota. El dueño del mencionado establecimiento, para dar una prueba de agradecimiento á sus favorecedores, regalará, por cada diez reales de gasto que hagan en el mismo, un número correspondiente á la rifa que verificará el día de Reyes, de un magnífico ramillete de dulce, valor de 600 reales vellón, y una cajita rellena de dulces. Los números espendidos, se colocarán en una urna, adjudicándose al primero que se estraiga, el ramillete, y al segundo la cajita.

!!! MARAVILLOSO ADELANTO!!!

Fotografía á dos tintas, ó de doble fondo, y colorido instantáneo.

Sistema de los Sres. Crozat, hermanos, CON REAL PRIVILEGIO.

El artista fotógrafo D. Lorenzo Llorens, autorizado competentemente por dichos SS., tiene la satisfaccion de manifestar á sus amigos y al público en general, que despues de Natividad viene á establecerse en esta ciudad, para lo cual acaba de alquilar la casa Calle de Adnover n.º 37.

En la misma se verá desde hoy una muestra de sus trabajos, y una prueba hecha por el nuevo sistema.

GILBERTO CASTERET,

Fotografía á dos tintas ó á doble fondo. Colorido instantáneo.

SISTEMA CROZAT.

CALLE DE DEYÁ N.º 5 GALERIA DE CRISTAL.

El dueño de dicho establecimiento, movido del aprecio que profesa á las muchas personas que le han honrado con su confianza, acaba de montar su establecimiento á todo aparato y gran lujo para dar una prueba mas de gratitud á este respetable público no habiendo omitido absolutamente nada con el fin de poder trabajar con todo tiempo, sin impedirselo las variaciones atmosféricas.

El establecimiento queda desde hoy á disposicion de todos los que se dignen honrarle, y espera, dentro de pocos dias, no tan solamente poder dar una prueba mas de los adelantos de este gran sistema fotogrífico, si que tambien podrá ofrecer cuantas vistas deseuren obtener los concurrentes, de los muchos sitios amenos y pintorescos que ofrece la isla, tanto en edificios, como en caserios y campiñas.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa número 2 de la calle de San Fernando, la que tiene bastante comodidad.

Al que le convenga puede acudir á la calle del Castillo número 44.

TEATRO.

Función para hoy.

5.^a decena. 2.^a de Aboao.

Se pondrá en escena la siempre aplaudida ópera seria en 4 actos del M. Bellini titulada

I PURITANI.

Á las 7½.

Agradecido el Sr. Marzorati á las demostraciones de aprecio que en la noche de su beneficio recibió de este ilustrado público á la menor indicacion de la empresa, se le prestado gustoso á ejecutar despues del segundo acto, *Un Gran capricho* sobre motivos de la ópera la *Sonnabula*, compuesto por el mismo.

Por todo o que vá sin úrina.—J. Hospitalar.

Director y editor responsable. JOSE HOSPITALAR.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva n.º 21.